

LOS CATOLICOS ALEMANES

LA PIEDAD EN LA GUERRA

Diversas veces hemos enaltecido en EL DEBATE los nobles y sublimes ejemplos de virtudes cristianas, y señaladamente de patriotismo, que los católicos franceses vienen dando al mundo desde que comenzó la guerra.

El resurgimiento de la fe y de la piedad en París y en toda la República, lo hemos ponderado con sincera efusión y con insistencia.

Además, pluma tan caracterizada y tan francesa como la de Francois Veillot ha escrito en nuestras columnas elocuentes panegíricos de la rediviva devoción de los hijos de San Luis y de los tesoros de abnegación y heroísmo derrochados por los sacerdotes y religiosos de Francia.

Hoy vamos a tener la reconfortante satisfacción de consignar que, sin otras diferencias sino las ineludibles dadas las diversidades de la idiosincrasia nacional, el mismo reforescimiento piadoso, idénticos actos de heroicidad y sacrificio, igual retorno a la fe y amor de Dios y al culto de la Patria se observan en Alemania.

Tenemos ante los ojos una carta del doctor Krebs, catedrático de Teología en la Universidad de Friburgo. En este sentidísimo documento se narra cómo los católicos se apiñaban en los templos para recibir la Sagrada Comunión, desde el instante en que el kaiser dispuso comenzara la movilización.

Más adelante describe el grandioso triduo en honor del deficiente Corazón de Jesús, celebrado en todo el Imperio a exhortaciones de los reverendísimos Obispos. Hombres y mujeres acudían a los templos a gir la palabra de Dios y acercarse al confesionario y a la mesa eucarística, en número tan imponente, que superó a las más ambiciosas esperanzas. Pues todavía, durante la Cuarta, la afluencia de fieles, en especial de hombres, fué mayor.

Los Oficios sagrados que al atardecer y a prima noche se celebran en todos los templos de Alemania se ven frecuentadísimos en las Catedrales, en las parroquias, en las iglesias de los arrabales, en las ermitas campestres... El doctor Krebs afirma que el carácter de esta oración es tan nacional y público que lo que puede verse todos los días en Alemania es un pueblo rezando; un pueblo que en su Santa Religión halla la fuente más profunda de su vigor y de su fuerza.

En el mismo sentido han hablado los Obispos de Francia en sus Pastorales. Y es que la verdad religiosa es una y católica, es decir, universal.

En un punto hemos de advertir más singularmente. Escribe el ilustre catedrático de Friburgo:

«En ninguna parte tenemos sobre las armas sacerdote alguno.

«Pero en gran número sirven a su patria en las funciones eclesísticas y sanitarias. Las muchas cruces de Hierro que desde el otoño de 1914 adoran en Alemania héritas sacerdotales demuestran el aprecio de nuestro Mando Superior Militar a la actuación de estos hombres.

asistencia espiritual de los moribundos, en primera línea, entre la metralla, dando su vida ó exponiéndola al menos, y en las ambulancias y hospitales, consolando y curando a los heridos, está el sitio de los ministros del Señor; no en las trincheras, peleando con armas homicidas.

Doble consecuencia se deduce de la reacción religiosa en Francia y Alemania: primera, el poder consolador y fortificante de la fe católica, y segunda, que en sus súbditos católicos tienen los Estados la fuente principal de su energía.

El Catolicismo enseña que la vida presente no es término, sino camino para otra mejor y más alta. Morir para el católico no es volver a la nada, es dormirse en el tiempo para despertar en la eternidad. Con esta convicción la muerte se arrostra, porque no se estima el supremo y definitivo mal, ante un puente para ir al bien sumo, a la dicha sin límites.

El patriotismo, el valor en defensa de la patria es una virtud. Y como el Catolicismo les enseña todas y nos obliga a todas, robustece el amor natural a la tierra y sociedad en que nacimos, convirtiéndolo en imperativo de la conciencia.

ATROPELLOS ELECTORALES

PARA LOS SEÑORES ALBA Y BURELL

Cuando el 18 de Febrero publicó el Sr. Burell su ya famoso decreto acerca de los inspectores de Primera enseñanza, dijimos que esa disposición se daba con fines electorales.

La confirmación práctica de lo que apriorísticamente dedujimos entonces no se ha hecho esperar.

El inspector de escuelas de cierta provincia reconoce los pueblos de cierto distrito, castigado en una legislación que no tener representante en Cortes, acompañando al candidato ministerial, y amenaza a los maestros, obligándoles a votar al protegido por el Gobierno.

Ante esta realidad deplorable, el Sr. Burell confesará que le combatió con sobrada razón y no por purito opositoridad, ni menos por personal enemiga, que no experimentamos contra nadie.

Las denuncias que se nos envían, y volvemos a hablar con el señor ministro de la Gobernación, con los gobernadores que llaman a los alcaldes y los conminan brutal y escandalosamente para que voten al congreso, y contra presidentes de las Diputaciones que viajan con los «censillados» y les hacen propaganda, siempre por el sistema de la intimidación, las denuncias de ese jaez que se nos envían son numerosas y prueban que las ponderaciones de respeto al sufragio y a la libertad de los electores, repetidas veces hechas por los señores presidente del Consejo y Alba, no eran sinceras... eran una meneguada burla.

Centro germanohispano

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 1 (10 m.)

En Múnich se ha constituido un Centro germanohispano, en el que el profesor Schulten, conocido por sus excavaciones en Rumanía, dió una conferencia el día 27 del pasado mes sobre España y Alemania. Asistieron entre otros el rey Luis de Baviera, el príncipe Luis Fernando, con su esposa; la Infanta Paz, de España; el príncipe Alfonso y otros miembros de la Casa Real bávara.

El profesor Schulten hizo historia de las relaciones entre ambos países, describiendo, además, con efusivo cariño el carácter del pueblo español.

El discurso, que cosechó muchos aplausos, es una prueba de la manera ardiente con que aumenta el interés de Alemania por España.

Un escrito del rey Constantino

NAUEN 1 (10 m.)

Despachos de Atenas comunican que el príncipe heredero Jorge de Grecia va a Sofía y Constantinopla, llevando un escrito del rey Constantino al zar Fernando y al sultán turco.

La situación de los prisioneros alemanes

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 1 (10 m.)

En la Comisión de Presupuestos del Reichstag expuso el representante del Gobierno la situación de los alemanes prisioneros en los países enemigos, afirmando que, en general, no es desfavorable; sin embargo, no puede decirse esto de Francia, pues allí la alimentación es sencillamente insuficiente en muchos casos. Además, dió las gracias a su hijo por su intermediación en el canje de prisioneros gravemente heridos.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA MIRANDO ALREDEDOR

No ofrecen trascendencia las noticias llegadas ayer desde los varios frentes guerreros.

Los partes de Francia no anotan operación ninguna notable.

Los de Rusia entrañan la demostración de que, efectivamente, ha fracasado la ofensiva rusa y aun de que los alemanes son ahora los que atacan.

Inglaterra ha sido otra vez bombardeada por los zeppelines, que han causado, como siempre, graves destrozos y numerosas víctimas. Uno de ellos fué alcanzado por una bala de cañón, y cayó al mar.

A falta de combates será curioso recoger algunos párrafos de un artículo publicado en el «New Economist». En él, el doctor «Migulín» revela el secreto de los triunfos alemanes. Discurre así el prestigioso profesor:

«¿Cómo se explica el desconcertante triunfo de Alemania, que ya al principio había perdido la campaña? Ante todo, a causa de su extraordinaria disciplina y presencia de ánimo, que no se desviaron con sus fracasos.

Otra causa del triunfo alemán es la inusitada y brillante organización técnica, puramente alemana.

En el Imperio alemán se estatuyó todo con suma facilidad, y muchas cosas lo estaban ya antes de la guerra, especialmente los ferrocarriles, arma principal de la guerra moderna. Con facilidad se logró la creación de numerosos monopolios del Estado, con facilidad se estatuyó en cierto modo la industria toda. En toda Alemania está muy desarrollada la disciplina pública, igual que el patriotismo, el respeto al poder del Estado y la subsecuente voluntaria de los intereses personales a los generales.

Además, se explica el éxito de los alemanes por la unidad en la dirección militar de todos los países asociados. Una única voluntad dirige las operaciones de la campaña. La coalición antialmana está desunida, por el contrario. Hasta hace poco no han sido tomadas ciertas medidas a fin de poner en debida ejecución las operaciones militares.

La causa principal del éxito alemán es, finalmente, que nosotros no luchamos contra Alemania con iguales armas. Prescindiendo del completo del aprovisionamiento en mayor escala y mejor del ejército alemán, con cañones, especialmente con los de grueso calibre, con ametralladoras, lanzaminas y lanzabombas, fusiles, automóviles y tropas blindadas, aeroplanos, helicópteros, alambres de defensa, etc. (nuestros soldados dicen siempre que los alemanes tienen otras existencias que nosotros), los alemanes emplean en los combates gases asfixiantes y proyectiles explosivos, que tienen así una aplastante superioridad sobre las tropas aliadas. En los ataques a las modernas posiciones fortificadas desmpeñan los gases venenosos un papel de mucha importancia, y aclaran principalmente los éxitos de los ataques alemanes contra posiciones inexpugnables, y, por otra parte, los fracasos de los aliados en los ataques contra las posiciones alemanas.

De Badajoz telegrafian:

«BADAJÓZ 31 (11 m.) Hace poco falleció el capitalista Domingo Hernández León, hombre de ideas avanzadas.

Abierto ahora su testamento, resulta que lega una importante cantidad al Ayuntamiento para que éste la destina a la creación y sostenimiento de dos escuelas laicas, y racionalistas para niños de ambos sexos.

«¿Lo oyen los capitalistas católicos? Un legado para escuelas laicas...»

Una realidad, sobre todo una realidad cantante y sonante es el más eficaz de los consejos. Y el adagio, extracto de sabiduría popular y sentido común, dice: «Del enemigo, el consejo.»

«¿A seguirlo, pues; a dejar legados; y... a acordarse de la Prensa! No es que yo trabajo epro domo meam, sino que, realmente, la Prensa es un arma potentísima para el bien y para el mal, que no exprimen aún los católicos como deberían y necesitan...»

«¡Ah! Y en la guerra periodística, más que en la otra de cañones, fusiles y gases, vale la sentencia de Napoleón, según la cual tres cosas hacen falta para vencer: dinero, dinero y dinero...»

Grúete un periódico republicano:

«La canalla maurista-católica ó clerical hace mérito de su vileza, alardea de no pagar el impuesto de ingulinato.»

«Ya escampa! Nuestro querido colega «La Acción» dedica un artículo de fondo, muy bien hablado, a probar que eso, más que escribir parece eructar en público...»

«¡Lástima de trabajo! Las verdades evidentes no se precubran...»

«En las Redacciones, al lado de los diccionarios, debía haber un epitafio de urbanidad... Aunque fuese aquel de Xaudard, en el cual, entre otras cosas, prohibía «cojer accitunas con un solo dedo...»

«Si non e vero...»

«En una pastelería del belver. Un pedazo. Pero un pedazo que lleva varios días de permiso, porque está afectado, limpio... casi elegante.»

«Compra dos pastillitos de hojaldre. Ya iba a salir, cuando una gran dama que entra en aquel preciso instante lo detiene y saluda entre ponderativas exclamaciones.»

«¿Se ha vuelto usted goloso en las trincheras?—pregunta, al fin. —No, por cierto, amiga mía... ¿Se trata de un ardid de guerra! Hace cinco días que estoy en París. Los tres primeros, la felicidad que sentía de verme en casa me ayudaba a aguantar a mi suegra... Pero al cuarto ya no podía más... Esta mañana me dijo: «Daba la mitad de mi vida por un pastel de hojaldre...» ¡La mitad de su vida por un pastel! Por eso la he comprado «dos...»

R. R.

LOS ZEPPELINES SOBRE INGLATERRA

54 BOMBAS SOBRE LOS CONDADOS ORIENTALES Y 22 SOBRE LA COSTA NOROESTE

LOS ALEMANES TOMAN LA OFENSIVA EN RUSIA

FRANCIA.—El comunicado alemán no trae noticias ningunas referentes a la batalla de Verdun.

El comunicado francés dice que los alemanes intentaron apoderarse del barranco situado entre el fuerte de Douaumont y el pueblo de Vaux, pero que fueron detenidos.

RUSIA.—El comunicado alemán afirma que se ha paralizado la ofensiva rusa. El parte moscovita confirma esta apreciación, puesto que sólo reseña ataques de los alemanes en la región de Dwinsk, al Este del lago Narocz, y en las regiones del Strya. Solamente al Sur del pantano Kakitno los rusos aniquilaron un destacamento enemigo.

CAUCASO.—En la región de la fortaleza de Karamlakhan los turcos han sufrido una derrota.

VARIAS.—Los aviones alemanes han derribado a cuatro aviones franceses y bombardeado el aeródromo de Bosnay. Dos escuadrillas de zeppelines han bombardeado los condados orientales de Inglaterra. Hasta ahora se sabe de 24 muertos y 48 heridos, habiendo arrojado 24 bombas sobre los condados orientales y 22 sobre la costa Noroeste. El zeppelin «L15» fué alcanzado por una bala de cañón, que lo derribó.

DE RUSIA

SERVICIO TELEGRÁFICO ATAQUES ALEMANES EN JACOBSTADT Y EN LA REGION DEL LAGO NAROTCH PETROGRADO 1

Oficial: El sector de Jacobstadt el enemigo atacó en la región de la estación de Neuselbour, pero fué rechazado.

En Dwinsk, cerca de Hlukst, violento fuego de artillería y lanzabombas. En la región Oeste del lago Narotch el enemigo atacó el bosque oblongo que corre al Sur del pueblo de Mokritza, pero fué rechazado por nuestro fuego.

Al Sur del poblado de Kravo, cerca del pueblo de Novosolki, hubo lucha por la posesión de un hoyo formado por la explosión de un horno de mina.

Los aviones enemigos lanzaron bombas en la región de las estaciones de Pohoritzky, Politzky, Antonovka, Luninietz y poblado de Shtavka.

Al Sur del pantano de Kakitno, en la región Oeste de Tcharatorysk, nuestros voluntarios aniquilaron a unas tropas enemigas.

En las regiones del Strya superior y medio, rechazamos por nuestro fuego a fuerzas incipientes que intentaban llegar a nuestras trincheras.

La erocida de aguas del deshielo primaveral sigue reduciendo más la acción de las tropas por ambas partes.

El enemigo reconoce en su comunicado que durante el período preparatorio de nuestras operaciones, nuestra artillería consumía proyectiles en cantidades inusitadas aun en el frente oriental.

Los jóvenes contingentes de nuestros regimientos aspiran impacientemente al combate, a pesar de las increíbles dificultades del terreno, que se convierte en pantanos.

LA OFENSIVA RUSA EN KOVEL Y EN ROVNO

GINEBRA 1

Noticias de Viena comunican que la ofensiva rusa se ha desenvuelto considerablemente hacia las plazas de Kovel y Rovno, y que el cañoneo es constante en la región de la Besarabia.

Afirmar esos informes que han sido acumuladas muchas baterías en este último frente, sin duda con el propósito de acrecer la intensidad de la acción de las armas moscovitas.

Los periódicos vieneses, sin embargo, parecen que no le conceden gran importancia a esta nueva ofensiva de los soldados del zar.

Por el contrario, el periódico «National Zeitung», es de opinión que los actuales movimientos militares de las tropas rusas corresponden a la gran ofensiva general ya anunciada.

Informa, además, acerca de estas operaciones, exponiendo sus dudas el citado periódico respecto a la posibilidad de que Rusia pueda desplegar la potencialidad militar necesaria para llevar a cabo con éxito tan magna empresa.

LA OFENSIVA RUSA, FRACASADA

NORDEICH 1 (10,30 m.)

Parte oficial alemán: Teatro oriental de la guerra.—No hay nada digno de mención. Todo hace creer que el ataque ruso se ha paralizado.

Las masas rusas, que contaban 30 divisiones, ó sea 500.000 hombres, cifra inmensa para el teatro oriental, y el derroche asombroso de municiones en el período del 18 al 28 de Marzo, se estrellaron ante el val y la tenaz resistencia de las tropas del grupo del general Von Hindenburg.

Los resultados obtenidos por los rusos han sido nulos.

LOS RUSOS ANIQUILAN UN DESTACAMENTO ENEMIGO EN KAKITNO

POLDHU 1 (11,30 m.)

Parte oficial ruso: En el sector de Jacobstadt el enemigo atacó en la zona al Sur de Nousburg, pero fué rechazado. Más abajo de Dwinsk, cerca de Ollaxt, duelos de artillería y con morteros. En la región al Este del lago Narotch el enemigo atacó el bosque situado al Sur de la aldea de Mokritza; pero fué rechazado por nuestro fuego. Al Sur de la aldea de Kravo, cerca del pueblo de Novosolki, continúa la lucha para la posesión del hoyo producido por la explosión de una mina. Al Sur del pantano de Kakitno, en la región al Oeste de Tcharatorysk, nuestros voluntarios aniquilaron a un destacamento enemigo.

VIVOS COMBATES DE MINAS

ACANTONAMIENTOS ALEMANES BOMBARDEADOS

DUELOS DE ARTILLERIA EN LAS ARGONAS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

UN ATAQUE HACE A LOS ALEMANES DUEÑOS DE VAUX

PARIS (Torre Eiffel) 1 (3 t.)

Oficial: Al Norte del Aisne, gran actividad de ambulancias en las regiones de Fontenay y de Moulin sous Touvent.

En Argonne, los franceses han disparado contra los camiones y vías férreas de los alemanes al Norte de la Haute Chevanchoé.

Al Oeste del Mosa, bombardeo intermitente en la región de Malancourt, sin acciones de infantería.

Al Este del Mosa, ayér tarde y durante la noche, el bombardeo fué extremadamente violento contra el sector comprendido entre los bosques al Sur de Handromont y el pueblo de Vaux. En estos dos puntos, los alemanes atacaron, con grandes efectivos, dos veces. El primer ataque, en dirección Norte a Sur, fué contenido por el fuego de ametralladoras y fusilería francesa antes de llegar a las líneas francesas. El segundo ataque, dirigido contra la parte Oeste del pueblo que ocupaban los franceses, fué favorable a los alemanes, que después de una terrible lucha penetraron en él.

ATAQUE ALEMÁN ENTRE VAUX Y DOUAUMONT

PARIS (Torre Eiffel) 1

Parte de las once de la noche: En Bélgica, la artillería francesa ha bombardeado los acantonamientos alemanes en Langemarck (Noroeste de Ypres).

En Argona, actividad de las baterías francesas contra las organizaciones alemanas, al Norte de La Horayce, en la Fille Morté y contra los campamentos alemanes, en la parte Norte del bosque de Cheppey.

Al Oeste del Mosa, bombardeo intenso de las posiciones, entre Avoucourt y Malancourt. Al Este, un bombardeo bastante violento ha sido seguido, en el transcurso de la tarde, por un ataque alemán, contra el barranco situado entre el frente de Douaumont y la aldea de Vaux. El ataque fué completamente detenido por el tiro de los franceses.

En Woivre, actividad mediana de la artillería. En el resto del frente, nada que señalar.

MINA INGLESA EN EL REDUCTO DE HOHENZOLLER

POLDHU 1 (11,30 m.)

Parte oficial británico: Ayer hubo actividad aérea por ambas partes. Nuestros aviones llevaron a cabo, con éxito, varias empresas; pero faltan tres de nuestros aparatos.

Ayer, por la noche, el enemigo hizo explotar una mina, cerca de Ouenville, Saint Vaast, é intentó un ataque de infantería; pero fué rechazado por nuestro fuego.

Hicimos estallar una mina cerca del reducto de Hohenzoller, destruyendo un puesto enemigo. Hoy continuó la actividad de la artillería, al Norte y Sur de Angres, al Sur de Hulfuul, Norte del bosque de Ploegstert y cerca de Pilscon.

Al Sur de Saint Eloi atacó, esta mañana, el enemigo; pero fué rechazado.

COMBATES DE MINAS EN LA BASSEE Y NEUVILLE

NORDEICH 1 (10,30 m.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que entre el canal de La Bassée y Neuville se desarrollaron vivos combates de minas.

Al Noroeste de Roye fué muy activa la acción de la artillería francesa.

En las Argonas y en la región del Mosa hubo violentos duelos de artillería.

UN SALUDO DE CADORNA A JOFFRE

ROMA 1

El general Cadorna, al pasar por la estación de Módena, envió al generalísimo Joffre el siguiente despacho:

«En el momento de dejar esta generosa y hospitalaria tierra de Francia, deseo expresaros una vez más, ilustre general, mi viva admiración hacia el potente instrumento de guerra que me habéis hecho conocer, instrumento que habéis formado con vuestra ciencia y animado con vuestra sólida fe. Las hermosas tradiciones militares de Francia, gracias a vos, brillan de nuevo, y a la gloria de la santidad de la causa añadís el esplendor.

Dire a los soldados de Italia con qué bravura se batan vuestros soldados, para que se sientan orgullosos de ser sus compañeros en la lucha que sostienen los aliados para el triunfo del derecho y de la civilización.

Las grandes cualidades militares de los jefes de vuestras soberbias tropas, que tanto he admirado, y la magnífica organización defensiva de todo el frente, dan la plena certidumbre de la victoria final. Os doy las gracias, mi general, por las amables pruebas de compañerismo que tan prodigamente me habéis dado, y os ruego que presentéis igualmente mi agradecimiento y el de los oficiales de mi acompañamiento a vuestros dignos colaboradores, que tuve la fortuna de conocer en el Gran Cuartel General de los ejércitos de la República y en el frente.»

UN DESPACHO DEL GENERAL CADORNA. NA A SIR DOUGLAS HAIGH

ROMA 1

EN LAS REGIONES DEL STRYA MEDIO Y SUPERIOR FUERON RECHAZADAS POR NUESTRO FUEGO FUERZAS ENEMIGAS QUE INTENTABAN APROXIMARSE A NUESTRAS TRINCHERAS.

La erocida de aguas del deshielo primaveral sigue reduciendo cada día más la acción de las tropas por ambas partes.

En un parte oficial, el enemigo reconoce que, durante el período preparatorio de nuestras operaciones, nuestra artillería consumió proyectiles en cantidades desconocidas hasta ahora en el frente oriental.

Los jóvenes contingentes de nuestros regimientos aspiran impacientemente al combate, a pesar de las inmensas dificultades del terreno, que se convierte en pantanos.

SEIS Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

CUATRO AVIONES FRANCESES DERRIBADOS

NORDEICH 1 (10,30 m.)

Parte oficial alemán: Nuestros aviones derribaron cuatro aviones franceses: uno, cerca de Laon; otro, en Woivre, que cayeron en nuestras líneas; el tercero, en Ville-aux-Bois, y el cuarto, al Sur de Mancourt, que cayeron inmediatamente detrás del frente enemigo.

El aeródromo francés de Bosnay, al Oeste de Reims, fué profusamente bombardeado.

EL «RAID» SOBRE INGLATERRA

POLDHU 1 (11,30 m.)

El ministro de la Guerra británico anuncia oficialmente que ayer por la noche los zeppelines realizaron una incursión sobre los condados orientales de Inglaterra.

Los zeppelines, divididos en dos escuadrillas, atacaron dichos condados, en tanto que uno de ellos hacía una incursión sobre la costa Noroeste. Cincuenta y cuatro bombas explosivas é incendiarias, fueron lanzadas sobre los condados orientales y 22 sobre la Noroeste.

El Almirante Tangos anuncia que, durante la noche, se divisó a un zeppelin, que descendió cerca de la desembocadura del Támesis. Al acercarse nuestros buques-patrulla se rindió. La tripulación fué apresada y se empezó a remolcar al zeppelin; pero pocos momentos después éste se hundió.

El Ministerio de la Guerra anuncia que éste era el zeppelin «L. 15». Fué alcanzado por nuestro fuego de cañón al volar sobre los condados orientales; un proyectil alcanzólo en la parte superior, cerca de la cola. Cayó veintidós, en dirección de la costa de Kent. Una ametralladora, algunas municiones, un tanque de petróleo, agredado por centenares de proyectiles, y algunas partes de maquinaria fueron arrojadas desde a bordo por este zeppelin, ó por otro de los que verificaron la incursión.

Debido a los daños sufridos por las líneas telegráficas y telefónicas a causa de las últimas tormentas, ha sido imposible conocer exactamente los perjuicios originados por la incursión.

Hasta ahora se sabe que ha habido 28 muertos y 44 heridos. Un comunicado oficial manifiesta que el «L. 15» fué divisado a las cuatro y cuarto de la mañana cerca del buque-faro de South-Knock, y se trató de remolcar al zeppelin hasta Dover.

ESCUADRILLAS ALEMANAS EN EL BALTICO

SERVICIO TELEGRÁFICO

GINEBRA 1

Desde hace algunos días han sido vistos navegando, por aguas del Báltico, numerosas escuadrillas de torpederos y contratorpederos alemanes, asegurando algunos informes que esas fuerzas navales han llegado hasta la altura de la isla de Rugen.

Los periódicos suizos, al comentar la aparición de esas escuadrillas en aguas todavía no muy frecuentadas por los navios germanos, exponen su creencia de que esos torpederos sean los que cañonearon y hundieron el barco-hospital «Portugal», de la Marina francesa.

Añaden en sus informes esos periódicos que, en el día de ayer, se ha oído fuerte cañoneo con dirección a Malmoe.

VAPOR GRIEGO, BOMBARDEADO

ATENAS 1

Un avión alemán ha arrojado dos bombas sobre un vapor griego que hacía la travesía de Salónica a Cavalla, en aguas de Eleutheria.

El buque, que no fué alcanzado, ostentaba el pabellón griego, y además llevaba los colores helenos, distintamente pintados en sus costados, y ningún otro buque navegaba en las proximidades.

DE ACCION SOCIAL

POR TIERRAS DE MALAGA

UN SINDICATO EN ALORA

Despedimos en Málaga de la hermosa ciudad con un paseo por los muelles...

Alora se encuentra en lo alto de un cerro al lado de un castillo feudal...

El diablo de las adablas es un destarado vehículo de cuatro asientos...

Nos acompaña el párroco, que ha bajado a esperarnos, y una vez encajonados en aquel vehículo...

Cerca de media hora dura la ascensión, descubriendo desde la altura los horizontes más variados y agradables...

Nos esperan en una fonda, donde vienen a saludar a los Sres. Correas y Monedero...

Todos parecen muy animados, deseando darse cuenta exacta de la organización del Sindicato.

El mitin empieza a las nueve de la noche, en un amplio teatro, atestado de público.

El párroco presenta a los oradores, cada uno de los cuales habla una hora, en que se les escucha atentamente.

La gente sale satisfecha y animada, queriendo citados para el día siguiente los que quieran constituir el Sindicato.

Un labrador, comentando el acto, dice: "Buen 'ingladiyo' se traen estos señores para cazar gentes..."

Lo cierto es que a la mañana siguiente los agricultores y obreros acuden a firmar la constitución del Sindicato...

El mitin se celebrará el lunes, a las once de la tarde, en el teatro de Campoamor...

La elección de Junta es laboriosa, pues a pesar de la gran cantidad de socios que han dado su nombre al constituir el Sindicato...

La elección de Junta es laboriosa, pues a pesar de la gran cantidad de socios que han dado su nombre al constituir el Sindicato...

Por fin, tras de largas discusiones, la numerosa concurrencia acuerda, por unanimidad, que entre el párroco, el registrador y el notario...

La Junta fue elegida y solemnada, terminando la reunión, a satisfacción de todos, a más de las doce de la noche.

Y así nació a la vida el Sindicato de Alora, que como otros muchos Sindicatos nacidos como él, tiene, entre otras, la santa misión de sembrar ideas y sentimientos sanos y elevados en un campo de miserias y pequeñeces.

JUAN HIDALGO

TURQUIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS TURCOS, DERROTADOS EN KARAMELKHAN

Partió oficial ruso: En la dirección de Bagdad, en la región de la fortaleza de Karamelkhan, después de un combate que duró cuatro horas, derrotamos al enemigo, que, después de sufrir grandes pérdidas, huyó en dirección Sur.

DE ITALIA

SERVICIO TELEGRÁFICO EL PRINCIPE HEREDERO DE AUSTRIA DIRIGE LA OFENSIVA EN LA FRONTERA

De acuerdo con noticias de origen autorizado, puede asegurarse que la energética ofensiva iniciada por las tropas austriacas en la frontera de Italia, se debe a la orden, en tal sentido, que ha recibido el Estado Mayor austriaco por parte de Alemania...

Se pronunciaron elocuentes discursos. Ambos candidatos fueron aclamados por la numerosa concurrencia.

LAS DERECHAS

EL SEÑOR MELLA, EN ASTURIAS

ENTUSIASMO EN LAS CALLES DE OVIEDO

LOS REFORMISTAS, DESCONCERTADOS

Sí, lectora mía, «paisaje» para un abanico: todo idealidad y todo ensueño... Exótica visión de ese Oriente que nos atrae con sus timbales...

En la provincia China de Cantón, y no muy lejos de la capital, aparecíanse aquellos dos hijos ilustres del Celeste Imperio...

Una amistad honda y serena unió, durante toda su vida, a estos dos hombres.

Ya viejos, reuníanse con algunos condiscípulos, tan viejos como ellos, y durante las veladas otoñales requerían sus pinceles para pintar flores, improvisaban versos y bebían, a sorbitos, muchas tazas de té...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

CUENTO DEL DOMINGO

PAISAJE DE ABANICO

Si, lectora mía, «paisaje» para un abanico: todo idealidad y todo ensueño... Exótica visión de ese Oriente que nos atrae con sus timbales...

En la provincia China de Cantón, y no muy lejos de la capital, aparecíanse aquellos dos hijos ilustres del Celeste Imperio...

Una amistad honda y serena unió, durante toda su vida, a estos dos hombres.

Ya viejos, reuníanse con algunos condiscípulos, tan viejos como ellos, y durante las veladas otoñales requerían sus pinceles para pintar flores...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

En la sesión celebrada ayer a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del director general de Comercio, señor marqués de Cortina...

LA SUBIDA DE PRECIO DEL GAS

AYUNTAMIENTO PRODUCTOR DE FLUIDO

LA INCAUTACION DE TRIGOS Y HARINAS

EN HACIENDA

NOTAS VARIAS

Junta de transportes marítimos.

Tonelaje y flete para el maíz, pedidos por D. L. Lillo y otros comerciantes, de Valencia, y D. Saturnino Arés, de Coruña...

También se ocupó la Junta de la instancia de la Cámara de Comercio de Tarragona y gobernadores de Castellón y Sevilla...

El señor marqués de Cortina hizo constar que como había manifestado en la sesión anterior, estimaba innecesario presuponer gasto alguno para la instalación de la Junta...

La Comisión gestora para la rebaja del gas celebró una Asamblea magna el día 3, a las cuatro de la tarde, para lo cual ha invitado a todas las entidades...

La Compañía ha publicado una circular culpando del aumento de precio del fluido a los sobrepagos que tienen los carboneros...

Propone que se encargue el Municipio de la producción del gas mientras duren las presentes circunstancias, haciendo un depósito en el Banco de Barcelona equivalente al valor de las máquinas...

Los barcos pesqueros han quedado amarrados, en vista de la carestía del carbón.

Han manifestado al gobernador que con el precio de 120 pesetas por tonelada no pueden seguir su industria.

La huelga de albañiles sigue estacionada.

En el Ayuntamiento se discutió el asunto de la incautación de trigos y harinas a los almacenistas...

Por la tarde asistió a la despedida de Rubinstein en el teatro Lara, y por la noche concurrió a una función benéfica celebrada en el teatro Español.

Hoy cumplimentó al Monarca D. Alejandro de Zulueta, hijo del conde de Casa Díaz.

Durante la próxima Semana Santa habrá en Palacio los mismos actos que el año pasado. Se celebrarán las acostumbradas Capillas públicas...

Los ingleses quieren detener a Anurdakis

Ante la isla de los aparecidos, hace unos días, un buque de guerra inglés. La tripulación registró las casas, pues quería detener al político griego...

Los obreros de la industria textil de Anurdakis se negaron a trabajar.

El presidente de la República china

Comuniqué de Pekín que el presidente de la República de China será sustituido en las funciones de su cargo por el primer ministro.

PROVINCIAS

NAUFRAGIO EN CASTELLON

CRUCERO INGLÉS EN AGUAS DE ALICANTE

SERVICIO TELEGRÁFICO

Esta mañana llegó hasta cerca del puerto un crucero inglés, que desapareció en seguida.

Poco después llegó un vapor mercante francés, por lo que se supone que venía custodiándole.

El diputado Sr. Godó retira su candidatura por Iznalada porque el Gobierno apoya indirectamente al conservador señor González Vilar.

En vista de esto, se cree que los carlistas presentarán candidatos apoyados por los elementos afectos al Sr. Godó.

Telegrafían de Iznalada que la Junta jaimista del distrito se trasladó a Barcelona, para rogar al gerente del «Correo Catalán», Sr. Trias, que acepte su proclamación en contra del Sr. González Vilar.

Hay gran revuelo contra el jefe de los liberales, Sr. Collazo, por la mala organización que ha dado al partido, llevándole a la lucha electoral en malas condiciones.

Como se teme una derrota, el gobernador culpa de todo al Sr. Collazo.

Mañana habrá Comunidad general en todas las iglesias, «pro pace».

En la Catedral predicará el canónigo señor Baranera y asistirá el Prelado a la fiesta.

El mitin anunciado en San Felid de Llobregat para anoche, a favor del candidato Sr. Oriol y Martorell, no pudo celebrarse porque ni este señor, ni los oradores de Barcelona que estaban anunciados asistieron al mismo.

El Ayuntamiento, en sesión muy animada, ha acordado por unanimidad protestar contra el nombramiento del delegado regio de Primera Enseñanza...

En Guernica ha sido proclamado candidato para diputado, Cortes un hijo del ex ministro conservador Sr. Allendesalazar.

A unas 14 millas de Vinaros ha naufragado el bergantín-goleta griego «Eropia», de la matrícula de Chio, que con cargamento de sal, iba de Marsella a Argel.

En dos botes han llegado aquí sus tripulantes, trayendo sólo la documentación. Falta el marinero Demetrio Deotie, que se ahogó.

Las autoridades han socorrido a los naufragos.

Los torpederos 9 y 41 salieron a alta mar para realizar la práctica de lanzamiento de minas y su recogida y otros ejercicios.

Después de reparar averías ha salido para Italia el vapor «Fides», cargado de carbón de Inglaterra.

El viceministro Estrada ha girado una visita a los Arsenales.

Mañana, el catedrático del Centro de Estudios Americanistas D. Vicente Loréns dará una conferencia a los obreros sobre el tema «La propiedad en tierras de América».

En el pueblo El Pedroso, y en la hacienda denominada Los Labrados, se ha presentado una neumonía infecciosa en el ganado de cerda.

En su domicilio, Busto Tavera, 24, se ha suicidado, arrojándose desde la azotea al patio, el anciano José García García.

Padece ataques de enajenación mental.

Se ha inaugurado la Policlínica de la Cruz Roja, que curará gratis a los pobres.

Turnarán nueve especialistas, y una señorita para las enfermedades de los niños.

El Instituto Médico ha celebrado el 75 aniversario de su fundación con una velada y reparto de premios.

Ha sido un éxito para la Gramática valenciana el acuerdo por el cual el Padre Fullana se ha encargado de la formación del vocabulario valenciano.

La Cámara de Comercio avisa a los consignatarios valisoletoles de mercancías existentes a bordo de los buques alemanes incautados por las autoridades portuguesas...

Los barcos pesqueros han quedado amarrados, en vista de la carestía del carbón.

Han manifestado al gobernador que con el precio de 120 pesetas por tonelada no pueden seguir su industria.

DE POLÍTICA

LOS CREDITOS EXTRAORDINARIOS

VILLANUEVA SE OPONE A SU CONCESION

LA CANDIDATURA DE SENADORES POR MADRID

EN LA PRESIDENCIA

Hablando con el presidente. El jefe del Gobierno manifestó ayer mañana a los periodistas que había celebrado una larga conferencia con los generales Jordana y Luque, y que esta tarde volverá a entrevistarse con el alto Comisario de España en Marruecos.

También había estado el presidente conversando con el ministro de la Gobernación para ultimar algunos detalles de las próximas elecciones.

Hablando de estos asuntos electorales, el conde de Romanones volvió a demostrar su enemiga contra el artículo 29. «Maldito artículo—dijo D. Alvaro—. Unicamente lo deseo para los candidatos de oposición; pero nunca para mis amigos. Además, los que obtienen el acta por él, como no cuesta sacrificio alguno, casi lo agradecerán.»

«Pasa como con las mujeres—interrumpió un reportero.—No me hablen ustedes de eso—replicó vivamente el conde—. No me acuerdo de que existieran en el mundo; mis ocupaciones no me permiten distraer un solo minuto.»

Y hecha tan peregrina declaración, el conde de Romanones se despidió de los periodistas.

Una conferencia.

Después de la visita del general Jordana recibió el conde de Romanones al embajador de Inglaterra y al ministro de Gracia y Justicia.

Desde el Ministerio de Estado se dirigió el jefe del Gobierno al Ministerio de la Gobernación, cambiando impresiones con el señor Alva acerca de los preparativos electorales.

EN GOBERNACION

Ayer al mediodía.

El Sr. Alva dijo a los periodistas que había celebrado una conferencia con el presidente del Consejo acerca de las próximas elecciones, y que sus impresiones eran las ya conocidas en cuanto al número de diputados ministeriales.

Dijo también el ministro de la Gobernación que no había lacha en algunos distritos de los que antes parecía la habría reñidísima; pero que, en cambio, en otros se ha complicado la situación política.

Terminó diciendo el Sr. Alva que por su distrito y por el del conde de Romanones se presentarán otros candidatos, marcando así el criterio del Gobierno, opuesto al artículo 29.

NOTAS VARIAS

La anarquía electoral en Carballino.

El ex ministro señor conde de Bugallal estaba ayer muy contrariado por las comunicaciones que los liberales que no tienen ni votos ni prestigio en la provincia de Orense han originado en Carballino.

El hijo del marqués de Riestra ya no luchará, por las informalidades políticas y para apaciguar los ánimos y complacer a los que protestan contra el curuleísmo desenfrenado; presentará su candidatura por Carballino el conde de Bugallal.

Según aseguraba anoche un conspicuo liberal, el ministro de la Gobernación, señor Alva, da la razón al conde de Bugallal, y trata de comprobar si el gobernador de Orense está ejerciendo de cacique, como aseguran los electores independientes de todos los partidos, y que obligan al Sr. Bugallal a obtener el acta de Carballino por imposición de propios y extraños.

Villanueva, contra todos.

El ministro de Hacienda, Sr. Villanueva, se muestra contrario a pedir nuevos créditos, y sigue sosteniendo que estando tan próxima la reunión de Cortes, al Parlamento se debe acudir, según la Constitución del Estado y la ley de Contabilidad.

Los senadores por Madrid.

Según aseguraba ayer un ministro, el conde de Romanones tiene empeño en que sea senador su amigo el presidente de la Diputación de Madrid.

Como por esta provincia no se le puede votar, ha ideado que lo sea por Guadalajara el Sr. Díaz Agero.

Y por Madrid serán: D. Eduardo Yáñez, como decano de la candidatura conservadora; los liberales Sres. Ranero y Ortueta, y un demócrata, pasante del marqués de Alhucemas, ó el ex diputado prietista señor La Morena.

Ardid electoral.

Anteayer se proponía marchar de Madrid, para asuntos electorales, un ex ministro liberal, y al enterarse que se proponía marchar su contrario en el mismo tren, tomó seis departamentos de camas, para evitar que su contrincante pudiese dormir durante la noche. Y en efecto, la parte contraria al ex ministro pasó mala noche.

García Prieto, poco satisfecho.

Cuentan muchos demócratas, en los círculos políticos, que el marqués de Alhucemas no está contento ni satisfecho de la última mano que ha dado al encasillado del conde de Romanones, si bien ha respetado al yerno del jefe de los demócratas y a otras personas de la familia.

Pero, según cuentan, no tienen distrito todos los firmantes del manifiesto cuando se separaron del conde de Romanones.

El presidente del Consejo contesta a las quejas diciendo que él ha cumplido dando igual número de actas; pero que el señor García Prieto ha traído al encasillado gente nueva, que no fueron nunca diputados ni senadores, algunos por no tener la edad.

Muñidores electorales.

Decía ayer un ministro que le parece un desatino que algunos funcionarios de los Ministerios estén haciendo de muñidores electorales en las provincias donde más lucha se presenta para diputados y senadores. Terminó diciendo: «Yo los dejaría excedentes a todos esos electoreros.»

Gobián, a Granada.

El presidente del Consejo de Estado, señor Gobián, que se disponía a marchar a Orense, tuvo que salir para Granada, marchando en su lugar a Galicia un amigo y correligionario suyo, que así se lo notificó al Sr. Bugallal.

Merino, irreductible.

Según decía ayer en el Congreso un senador demócrata, el conde de Sagasta no retira sus candidatos por la provincia de León, ni quiere parlamentar con el conde de Romanones.

Pablo Iglesias, a Oviedo.

El jefe del partido socialista, Sr. Iglesias, salió ayer tarde para Oviedo, para dirigir la lucha electoral de sus correligionarios.

DE LOS MINISTERIOS

M. THEODOR EN LIBERTAD

TELEGRAMA DE GRATITUD

NOMBRAMIENTOS EN EL EJERCITO Y LA ARMADA

EN ESTADO

El embajador de España en Berlín ha transmitido al ministro de Estado el siguiente telegrama de nuestro ministro en Berna: «M. Leon Theodor me ruega exprese vuestro apoyo en la próxima elección, al duque de San Fernando, ha causado en todos los pueblos del distrito mucho entusiasmo, pues se espera de él, una vez elegido, gestión del mayor fruto para los intereses de aque-lla comarca.»

Su triunfo se da como seguro, y se habla con mucha insistencia de la retirada del Sr. Gutiérrez de la Vega.

El Sr. García Prieto no irá a León.

Contra lo dicho por un periódico de la mañana, se sabe que el señor marqués de Alhucemas no irá a León ni se moverá de Madrid para ningún asunto electoral.

Un manifiesto.

El Sr. D. Ramón Alvarez de Mon y Ba. sánta, que con el carácter de independiente presenta su candidatura por el distrito de Cervera de Pisuerga, y a quien apoyarán, entre otros elementos, los tradicionalistas que siguieron las inspiraciones del señor Barrio y Mier, acaba de dirigir un manifiesto a sus electores, en el que lamenta que la política no imponga a la generalidad de nuestros políticos ninguna clase de beneficios, ya que suele ser convertida a menudo en bajo oficio amparador de asuntos é intereses particulares, aun a costa de los intereses de la provincia ó de la región.

«Yo vengo—dice el Sr. Alvarez de Mon en su manifiesto—a pretender vuestra representación con propósito firme de imitar, y contra nadie abrigó ni puedo abrigar ni jamás abrigaré prevención alguna; todo hijo del distrito, por el hecho de serlo, cuenta con mi leal y desinteresada amistad; no soy más que el candidato que a lograr el triunfo vendré como diputado a procurar el engrandecimiento de esta provincia, y en particular de este distrito, tan falto de protección y cuyas necesidades me son conocidas, consagrando a ello mis esfuerzos, fundando y resumiendo en la paz mi norma de conducta.»

Por ello, no me dirijo sólo a los amigos que sientan y anhelan lo de D. José Nestar y Barrio; me dirijo a todos, porque a todos, siendo posible, estoy dispuesto y quiero servir.»

Y más abajo añade:

«Mi causa es la causa de la lealtad, de la honradez, desinteres y dignidad política; para defenderla y sacarla triunfante, no dudaré un momento en hacer frente a mi digno contrincante, al netamente castellano, que dicen mis adversarios, al hijo del que fué diputado liberal por el vecino distrito de Saldaña, que Dios haya en su seno, al último ex diputado conservador por ese mismo distrito de Saldaña, el que hoy se pasa á vosotros, hijos del distrito de Cervera, pretendiendo hacer vuestra felicidad, y que mañana no puedo adelantarnos adónde iré, pero sí que aquí en Cervera no ha de continuar.»

Afirma que su bandera es de paz y termina confiando en la adhesión de los electores del distrito de Cervera de Pisuerga, á quienes invita a luchar briosamente para que la ingratitud y deslealtad política obtengan su merecido correctivo.

Al señor ministro de Hacienda

Una Comisión de propietarios del Puente de Valdecas nos ha visitado, informándonos de un asunto que tienen pendiente de solución en el Ministerio de Hacienda, respecto al atraso de ciertas contribuciones.

Resulta que se os reclama tres años de atraso y el correspondiente recargo, siendo así que, si no fueron pagados los recibos á su debido tiempo, es porque no se presentaron á su cobro.

Las contribuciones á que hacemos referencia son por pequeñas casas para obreros construidas en dicha barrida.

Es de esperar que el señor ministro de Hacienda, que tanto se interesa por la clase obrera, atenderá las razones de los perjudicados vecinos del Puente de Valdecas.

Sacerdotes Alcazuellos de clase superior PLAZA MAYOR, 32.—AZA

EN CARABANCHEL

Niña muerta por un tranvía.

En Carabanchel Bajo ha ocurrido una horrible desgracia. Una niña de tres años, llamada María Pasero Martín, que iba de la mano de su madre, fué alcanzada por un tranvía. La criaturita quedó destrozada bajo las ruedas del vehículo.

Aun cuando el conductor paró casi en seco, no pudo evitar la desgracia.

El suceso acaeció frente á la calle de la Marina.

Joyas de gusto y precios económicos, la Casa Taravillo y Compañía. Peligros, 18.

LA JURA DE LA BANDERA

Se han circulado las órdenes oportunas para que el martes próximo presten juramento á la bandera los reclutas de la guarnición de Madrid y de sus cantones.

Dicha solemnidad militar tendrá lugar en el Campamento de Carabanchel.

¡Oh, los alimentos!

Por comer bacalao en malas condiciones, que adquirieron en una tienda de ultramarinos, fueron asistidos de intoxicación de pronóstico reservado Adelfina Morales Gillo, de treinta y seis años, y sus hijos, Adelfina, Pilar y Carlos, de veintidós, diez y seis y doce, respectivamente.

También lo fué Manuela Montoya Rodríguez, de diez y siete años, que ejercía, con la familia indicada, funciones de sirviente.

Incendio.—A causa de haberse incendiado el hollín de la chimenea en la casa número 7 de la plaza de las Cortes, hubo un pequeño incendio, que dominó rápidamente el Servicio de incendios.

Gabanes robados.—Siguen robando gabanes los individuos, desconocidos, que se abrigan á costa del prójimo.

Ayer desaparecieron varios en distintos cafés.

LEYENDO PERIODICOS

LA GUERRA SUBMARINA

613 VAPORES ALIADOS, HUNDIDOS

LA POENCIA OFENSIVA DE ALEMANIA

Escriben de Berlín lo siguiente:

Un artículo salido de la pluma de un técnico, y publicado en el periódico de Berlín Morgenpost, contiene las siguientes cifras: «El resultado total de la guerra submarina desde el 18 de Febrero de 1915 hasta el 18 de Febrero de 1916, es la destrucción de 613 vapores mercantes enemigos, con un tonelaje de registro bruto de 1.245.116.

Un sólo submarino, que ha batido el record en la destrucción, tiene en su haber no menos de 69 buques mercantes enemigos, con un tonelaje de 132.170. Este submarino, para quien la suerte de la guerra ha sido sumamente favorable, ha hundido á los ingleses, en un solo viaje, 27 vapores, con 72.204 toneladas, tonelaje que excede al destruido por el «Empedocle», en varios meses.

Con este motivo comentan los periódicos, en general, la importancia é influencia de los submarinos en el presente y en el porvenir, haciendo resaltar de un modo especial los terribles golpes asestados á la enemiga del otro lado del Canal por esta nueva arma de combate.»

LA BATALLA DE VERDUN

En la Victoire dice Gustavo Henrí:

«La Prensa ha publicado un relato oficial de las cuatro primeras jornadas de la batalla de Verdun del 21 al 25 de Febrero. Me parece que este relato oficial es un poco prematuro. Ciertas frases producen la impresión de que el gran Cuartel general ha tenido que contestar á ciertas críticas que le han sido dirigidas públicamente. Pero me parece que es un poco temprano para contar el detalle de las operaciones en el momento en que la batalla de Verdun continúa. Porque, en efecto, continúa.

El último avance de los alemanes en el punto oriental del bosque de Avocourt demuestra que su potencia ofensiva no está todavía quebrantada. El enemigo está solo á diez kilómetros de la gran línea de París á Verdun, que es la única vía normal que tenemos en esta región. Los alemanes han logrado ganar un buen pedazo de terreno, y hacernos, próximamente, 3.000 prisioneros Hesos. Mientras ellos puedan asestarnos golpes semejantes, sería prudente, acaso, esperar algunos días para contar victoria.

Del relato oficial que el Gran Cuartel general dirige á la nación—á la nación soberana—parece deducirse que, en nuestra organización militar, cerca de Verdun, existen todavía lamentables defectos. Lo que más me ha llamado la atención es el haber visto que al Norte de Verdun nuestras fortificaciones de campaña eran muy medianas é insuficientes.»

DOS MIL

435 8900 711 887 983 298 603 264 864 3008 092 890 646 758 486 505 162 122 229 029 491 762 115 729 452 950 708 107 187 853 148 880 589 766 584 066 296 730 811 925

TRES MIL

780 497 952 985 460 935 877 871 386 093 911 630 030 493 629 370 494 974 289 093 779 236 256 172 050 243 295 343 013 947 340 097 642 556 248 245 240 024 822 976 688 335

CUATRO MIL

500 972 274 210 301 291 305 702 664 511 375 388 016 987 396 636 437 853 432 919 709 673 841 547 590 748 671 732 275 288 757 235 326 227 819 645 798 204 274 974 405 357 696 626 598 494 306 847 741

SEIS MIL

444 227 149 165 186 119 748 606 443 668 731 121 504 405 500 195 418 902 646 803 555 800 751 780 662 657 010 952 930 376 021 909 177 937 988

SEIS MIL

719 781 583 837 399 826 254 466 737 590 890 100 074 111 595 459 199 724 203 160 454 929 910 231 040 133 093 788

SIETE MIL

973 156 104 612 962 469 367 622 464 911 226 876 572 362 521 710 338 088 336 892 256 273 363 553 948 326 723 059 689 030 557 087 951 736 046 643 171 659 928 091 837

OCHO MIL

057 093 090 870 854 716 465 991 230 737 963 637 383 989 221 680 443 670 182 006 215 476 351 701 137 905 408 060 980 027 339 541 739 120 130 100 519 967 475 141 379 236 877 707 213 804

NUEVE MIL

090 826 881 962 737 221 259 162 896 596 549 265 828 979 234 028 710 544 000 843 955 270 132 779 328 538 115 370 329 078 394 462 344 419 463 533 007

DIEZ MIL

928 824 102 689 226 914 070 118 404 256 690 765 739 046 692 336 858 910 803 644 823 039 111 640 371 004 838 653 730 477 741 428 811 273 420 638 331 382 841 480 208 844 205 690

ONCE MIL

628 128 205 072 250 374 088 729 403 317 182 941 977 518 069 120 132 720 985 913 998 420 055 326 672 860 103 482 651 006 703 049 629 828 005 196 975 974 583 905

DOCE MIL

116 120 794 818 624 925 371 470 945 454 727 301 644 443 024 545 332 328 039 324 766 758 992 378 778 984 587 783 247 776 918 733 252 787 712 458 319

TRECE MIL

131 926 982 481 273 357 980 106 412 086 709 555 350 975 659 644 789 336 191 252 009 447 024 829 427 206 938 836

GATORCE MIL

908 790 789 373 783 897 293 974 172 477 354 973 484 012 479 645 364 397 673 632 904 624 601 730 135 550 413 875 204 701 869 937 246 831 262 117 627 681 934 049 190 038

QUINCE MIL

340 277 578 919 152 730 623 643 823 258 721 664 437 449 563 590 090 221 213 726 398 271 034 745 975 273 762 456 805 832 135 022 380 753 703 791

DIEZ Y SEIS MIL

376 512 369 811 838 223 749 947 672 390 116 744 942 436 688 132 450 293 055 920 503 297 845 857 424 514 623 034 347 207 628

DIEZ Y SIETE MIL

012 370 757 365 427 543 785 031 073 343 184 729 931 615 292 928 137 108 127 501 331 500 975 055 003 433 751 327 558 229 443 786 165 790 198

DIEZ Y OCHO MIL

711 624 194 080 665 294 621 632 699 741 486 164 959 221 687 866 031 545 701 657 922 890 460 107 371 563 222 388 665 270 395 035 795 416 666 804 280 441

DIEZ Y NUEVE MIL

942 316 815 640 432 016 665 562 069 183 079 034 512 900 077 020 731 215 405 908 753 198 492 047 988 692 434 247 594 320 684 285 609 424 076 517 015 191 487 306 079 491

VEINTE MIL

816 498 184 118 564 885 757 708 142 111 657 746 937 715 932 514 717 623 179 195 657 548 137 939 775 220 205 776 972 418 184 230 075 231 329 615 940 390 739 392 438 743 642 545 719 935 437 984 636

VEINTIUN MIL

970 196 913 869 834 907 604 366 608 282 240 550 924 735 429 740 807 418 893 360 038 582 180 935 529 668 444 059 474 205 155 572 685 612 616 662 201 098 493

VEINTIDOS MIL

610 621 110 912 149 959 592 876 517 530 237 680 938 650 938 952 138 140 507 162 283 325 359 551 435 009 040 386 184 815 741 224 982 059 105 485 329 613 707 292 817 535 069 555 865 717 480 313 830 880 001

VEINTITRES MIL

032 196 548 374 115 565 189 915 409 744 204 430 055 048 351 150 023 154 589 731 252 159 636 574 731 184 625 523 117 837 285 081 232 975 141 503 619 921 700 811 730 217 775

VEINTICUATRO MIL

921 977 754 292 550 018 246 912 510 718 079 034 512 070 680 366 035 241 016 020 093 464 251 375 499 881 638 688 406 740 622 267

LOTERIA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

LISTA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 1 de Abril de 1916.

PREMIOS MAYORES

Premios. Números. POBLACIONES

100.000 33.249 Victoria-Idem-Idem. 69.000 2.087 Ripoll-Barcel.ª-Valencia. 20.000 4.418 Madrid-Tomelloso-Barc.ª

1.500 21.270 Barc.ª-Coruña-Valladolid. 1.500 1.139 Vigo-Barcelona-Sevilla. 1.500 33.101 Palma de Mallorca. 1.500 26.877 Coruña-S. Sebast. Madrid

1.500 17.739 Lérida-Sevilla-Madrid. 1.500 8.807 Villacanas-Barcelona-Id. 1.500 15.030 Jerez-Idem-Madrid. 1.500 9

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

CONFERENCIA DEL SEÑOR ZARANDIETA
REFORMAS EN EL DERECHO GENERAL DEL MENOR

Ayer, a las seis y media de la tarde, dió D. Enrique Zarandíeta, en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación, una conferencia acerca del tema: «El menor en la industria, y reformas en el Derecho general del menor.»

Comenzó haciendo resaltar el progreso del derecho social como consecuencia de las reivindicaciones de los obreros frente a los patronos.

Entrando de lleno en el tema de la conferencia, ocupó de la antigua condición jurídica de los menores en sus relaciones con los patronos, significando que ya las ordenanzas gremiales las regulaban, imponiendo a patronos y aprendices ciertas clases de obligaciones.

Compués de la moderna legislación en cuanto se relaciona con el trabajo de la mujer y de los niños, entendiendo que era muy incompleta y que, además, no era cumplida casi nunca.

Censuró los procedimientos que se emplean con los jóvenes que incurran en faltas o delitos, asegurando que los que sufren quinientas son futuras criminales, a causa del contacto con los otros presos.

Dijo que el Derecho español está muy necesitado de reformas en el sentido de mejorar la situación jurídica de los menores.

Entre las mejoras de más urgente necesidad que citó figura la creación y apertura de reformatorios, donde los jóvenes delincuentes sean convenientemente educados, a fin de que sean útiles a la sociedad, en lugar de ser un estorbo.

Abogó también por la reforma del Consejo de familia y por que se restringiera la patria potestad en sentido de dar mayores garantías a los menores.

Terminada la conferencia, fué muy felicitado por su trabajo el Sr. Zarandíeta.

Conferencias cuaresmales

Sobre el tema «La conciencia humana debe ser liberada a la Iglesia Católica», disertará esta tarde, a las cuatro y media, en su cuarta conferencia para el clero, en la iglesia de San Ginés, el cabecero otador sagrado D. Enrique Vázquez Camarasa, canónigo magistral de la Catedral de Madrid.

CEDULAS PERSONALES

Ayer, 1 de Abril, ha empezado el período voluntario de cobranza de cédulas personales, la que se realizará a domicilio, como previene la ley, y en las recaudaciones de todos los distritos, establecidas en los locales siguientes:

- Centro.—Calle de San Cristóbal, número 14, principal derecha.
Hospicio.—Calle de la Palma, número 30, principal izquierda.
Chamberí.—Calle de Nicasio Gallego, número 6, principal.
Buenavista.—Calle de Montesquiza, número 22, principal derecha.
Congreso.—Calle del Gobernador, número 33, bajo.
Hospital.—Calle de Jesús y María, número 11, primero.
Indusa.—Calle de Embajadores, número 13, segundo izquierda.
Latina.—Calle de la Cava Baja, número 15, principal izquierda.
Palacio.—Calle de la Independencia, número 1, segundo izquierda.
Universidad.—Calle de Montserrat, números 16 y 18, bajo.
Agencias: Para el barrio de Bellas Vistas, Navarra, 2, bajo; para el de Cuatro Caminos, Dulcinea, 23, principal.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO. 1 DE ABRIL DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo

Table with columns: 4 0/0 INTERIOR, Serie F, E, D, C, B, A, G y H

Table with columns: 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, Serie F, E, D, C, B, A, G y H

Table with columns: 4 0/0 AMORTIZABLE, Serie F, E, D, C, B, A, G y H

Table with columns: 5 0/0 AMORTIZABLE, Serie F, E, D, C, B, A, G y H

Table with columns: OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915

Table with columns: Al 4.50 0/0 a dos años, Serie A, B, C

Table with columns: Al 4.75 0/0 a cinco años, Serie A, B, C

Table with columns: CÉDULAS HIPOTECARIAS, 500 pts. n.ºs., 100 pts. n.ºs., 500 pts. n.ºs.

Table with columns: OBLIGACIONES, F. C. de Valladolid a Ariza 5 0/0, S. E. del Mediodía 5 0/0

Table with columns: AGUIONES, Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España

Table with columns: AYUNTAMIENTO DE MADRID, Empréstito 1868, Idem por rentas, Idem expropiaciones Interior

Table with columns: CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS, Francos s/ París, cheque, 86.75, Libras s/ Londres, cheque, 24.70.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 2.—DOMINGO IV DE CUARESMA
San Francisco de Paula, confesor y fundador; Santos Abundio y Urbano, Obispos, y Santa Teodosia, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble de primera clase y color morado.

Aderación Nocturna.—Corpus Christi. Corte de María.—Nuestra Señora de Maravillas, en las Religiosas Carmelitas (Principio de Vergara) y en San Justo y Pastor; de la Providencia, en la iglesia de Jesús; del Auxilio en San Lorenzo; de los Angeles, en su parroquia.

Guarenta Horas.—Iglesia de Calatravas. Santa Iglesia Catedral.—Misa conventual, a las nueve y media, predicando el muy ilustre Sr. Moran.

Capilla Real.—Misa solemne, a las once, predicando el Excmo. Sr. Obispo de Sión. Encarnación.—Idem, a las diez, con sermón a cargo del Sr. Valdés.

Parroquias.—Idem íd., a las diez, con explicación del Santo Evangelio. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comedia a 40 mujeres pobres.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Al toque de Oraciones, Ejercicios con sermón, predicando el Sr. Nieto. Iglesia de Calatravas (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las ocho y media, Misa de Comunión para las Hijas de María; a las diez y media, la solemne, predicando el Sr. Béjar; por la tarde, a las cinco y media, Preces y sermón, que predicará el Sr. Benedito; Procesión de la Reliquia del Santo. (Se gana el Jubileo «Toties-Quoties», para la V. O. T. de San Francisco de Paula.)

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, Misa de Comunión general para la Guardia de Honor; a las once y media, Lectión Sacra; a las seis de la tarde, Ejercicio, predicando el Padre Ramírez; Reserva y Santo «Via Crucis».

Iglesia de San Manuel y San Benito.—A las ocho y media, Misa de Comunión para la Hermandad de Nuestra Señora del Camino; a las seis de la tarde, Rosario, sermón y Reserva.

Parroquia de San Lorenzo.—Termina la Novena a Nuestra Señora de la Encarnación; a las ocho, Misa de Comunión general; a las diez y media, la solemne, con S. D. M. Manifiesto, predicando el señor cura; por la tarde, a las siete, predicará el Sr. Suárez Faura; Reserva y Procesión, con la Santísima Virgen.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Termina la Novena a Nuestro Padre Jesús del Perdón; a las ocho, Misa de Comunión; a las diez, la mayor, con S. D. M. Manifiesto, predicando el P. Vinyuela. Por la tarde, a las seis y media, predicará el P. Martín; Bendición y Reserva.

Parroquia de San Ildefonso.—A las ocho, Misa de Comunión para el Apostolado; a las cinco de la tarde, Ejercicios, predicando el Sr. Balzázar.

Religiosas Descalzas Reales.—A las diez, Misa cantada, predicando el Sr. Benedito. Santuario del Perpetuo Socorro.—A las ocho, Misa de Comunión; a las once, Misa a la Virgen del Pilar.

Ejercicios del Santo «Via-Crucis». En San Andrés de los Flamencos, todos los días, después de la Misa de doce; en Don Juan de Alarcón, a las cinco de la tarde los domingos; en el Santuario del Corazón de María, ídem íd., los domingos, predicando el P. Portius; en las Valdecas, ídem íd., predicando el Sr. Estecha; en San Sebastián y en el Buen Suceso, a las seis de la tarde, todos los días. En San Ignacio, ídem íd., y los domingos con Exposición de S. D. M. y sermón; en las Religiosas del Santísimo Sacramento, solemne «Misericordia», con Exposición de S. D. M., a las seis de la tarde, predicando el Sr. Herrero.

Para obreros. El próximo miércoles, día 5, a las ocho de la noche, empiezan, en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja (calle de la Flor), unos Ejercicios espirituales para obreros, dirigidos por el reverendo Padre Torres.

A ellos deberán enviar todos los patronos católicos a los operarios que tengan a sus órdenes, facilitándoles los medios para su asistencia.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY
REAL.—A las diez, segundo concierto de la Orquesta Sinfónica.— Por primera vez, «Don Quijote», de Strauss.

ESPAÑOL.—A las cinco y media, Cabrita que tira al monte.—A las diez, popular, a precios populares, Cabrita que tira al monte.

PRINCESA.—A las cinco, El Gran Capitán y Viva el difunto!—A las nueve y cuarto (función correspondiente al décimo segundo miércoles de nada), «Viva el difunto!» y El Gran Capitán.

COMEDIA.—A las cinco, El infierno.—A las diez, El infierno.

LARA.—A las cuatro y media (especial), Sin el amor que encanta... (dos actos).—A las seis y media (especial), El tren (tres actos).—A las diez y media (especial), Sin el amor que encanta... (dos actos).

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las cuatro y media (función entera), Mi querido Pepe (dos actos) y La bendición de Dios (dos actos en tres cuadros).—A las diez y media (doble), La bendición de Dios, INFANTA ISABEL.—A las cuatro y cuarto (doble), Los Gabrieles.—A las seis y cuarto (especial), Gente distinguida y Los Gabrieles.—A las diez y cuarto (especial), Gente distinguida y Los Gabrieles.

APOLO.—A las cuatro (doble), El gallo de oro y Ninón.—A las seis y cuarto (especial), Húsares de la Princesa y La patria de Cervantes.—A las diez y cuarto (semidoble), La patria de Cervantes.—A las once y tres cuartos (semidoble), Húsares de la Princesa.

ZARZUELA.—A las cuatro (doble), La mujer divorciada.—A las seis y media (especial), Las alegres chicas de Berlín.—A las diez y media (doble), Las alegres chicas de Berlín.

COMICO.—A las cuatro (doble), La casa de Quirós.—A las seis (especial), Miss Cañamón.—A las diez y cuarto (doble), Miss Cañamón.

IMPRESA RENACIMIENTO

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico. MADRID.—Temperatura máxima a la sombra: 17.7.—Temperatura mínima a la sombra: 7.4.—Lluvia recogida: Inapreciable.

Estado general del tiempo sobre el Occidente europeo.—Persiste el centro general de una borrasca en las proximidades de las Baleares, por lo cual en estas islas el viento es muy duro, llueve con abundancia y el mar está muy agitado. En la Península el viento es menor que durante el día pasado, y el cielo, aunque está todavía con muchas nubes, tiende a despejarse.

Tiempo probable en España: Tiende a mejorar el tiempo en toda la Península.

Table with columns: LOCALIDADES, Máximas, Mínimas, Lluvia en litros por metro cuadrado, LOCALIDADES, Máximas, Mínimas, Lluvia en litros por metro cuadrado

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS
TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA DE IGLESIA
para Tornos, Casullas, Palios, Mantos, Tunicas, Estandartes, etcétera etcétera.
JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA
Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10
Valencia
EXPORTACION A LAS AMERICAS

VELAS DE CERA CHOCOLATES
QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA
San Bernardino, 18 (Confitería).

Ornamentos de Iglesia
García Mustieles
34, Mayor, 34
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino
PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS
TELEFONO 3.794

LA GARRA DRAMA HIDRATADO
CRITICA TERRESTRE
por NISO Y BURYALO
SE VENDE EN EL KIOSCO DE EL DEBATE
PRECIO 40 CENTIMOS

OBSEQUIO A NUESTROS SUSCRIPTORES
Las obras completas de D. Emilio Cortés, que cuestan 60 pesetas, las adquiriremos nuestros suscriptores por 35, haciendo el envío directamente a la Adm. distribución de EL DEBATE.
Nuestros suscriptores de fuera de Madrid remitirán además 2 pesetas para el franco y certificado.

El proletariado y la cuestión social
Discurso pronunciado el 22 de Febrero de 1915 por el Excmo. Sr. Marqués de Figueroa.
Se vendé en el kiosco de EL DEBATE
Precio: 0,50 pesetas.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Centro de esta Sección publicaremos anualmente una extensión de sus Superior a 50 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En la Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VARIOS
POLICIA. Apuntes «Norruz», preparación garantizada. San Bernardino, 12, primero.

ANEMIA, Debilidad, Neurastenia, Requitismo infantil, Vejete prematura, cianosis con Vitis Fosfatada de Victoria. Botella, una peseta. Victoria, 8, Madrid.

Bolsa del Trabajo
NECESITAN TRABAJO SE OFRECEN asistencia. Espirito Santo, 18, 2.º (637)

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía de dirección en casa de familia. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos practicamente quieran serlo, siempre que necesiten de maestros u obreros deben dirigirse a la Bolsa del Trabajo de los Circulos San Andrés, 9.

Recordamos a las señoras que en San Bernardino, 7, primero, están sin trabajo varias costureras en blanco, modistas, bordadoras, profesoras y seforistas de compañía. Suplicamos asimismo de la señora que quiera o pueda hacer este regalo, UN PIANO, aunque esté usado, para que las obreras aprendan a cantar y den las profesoras lecciones de piano.

JOVEN de diez y seis años desea cualquier colocación. Razón: Carranza, 8, principal.

JOVEN católico da lecciones matemáticas a contabilidad. Buenos informes. Puencarral, 74, cuarto.

SOLEDAD GONZALEZ, sastra y costurera, se ofrece para trabajar en su casa 6 a domicilio. Jornal módico. Espino, 3.

SE OFRECEN para escribiente en oficina o casa comercial acreditado en estos trabajos. Tiene informes. Santa Lucía, número 11, cuarto. (5)

JOVEN dieciséis años desea colocación comercio, interno. Informará esta Adm. (A. X.)

DOS JOVENES, sabiendo contabilidad mercantil, rigurosos colocación, Galdá, 2, primero.

Leandro Herreros y C.º
EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS
Anuncios, reclamos, noticias, esquelas de defunción, novenario y aniversario. Grandes descuentos. Pidan tarifas y presupuestos gratis.

Hortaleza, 74. MADRID
Emilio Cortés
AGENCIA DE PUBLICIDAD
Especial para anuncios en todos los periódicos
Incentro, 5

SE RECIBEN
Esquelas de defunción y aniversario
En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

TRAJES TALARES
ALFONSO LOPEZ Y C.º
CARRERA S.º, ERONIMO 12 - MADRID
LA CASA PREFERIDA
POR SUS CONDICIONES.

Para limosnas y roperos
LA NUEVA TIERRA DE ORO.—Gran sastrería de la Vitud de Ultramar. Proveedora de la Sociedad Católica Josefine y varias Sociedades religiosas. Especialidad en trajes de para para caballeros y niños; gran surtido, elegancia y economía. Estudios, 16, Madrid.

LA HERNIA
Por antigua que sea se cura sin operación por medio de los
Es un tratamiento inofensivo, indoloro y completamente radical. J. NOTTÓN, cirujano especialista, MONTERA, 8, Madrid. Consulta gratis de 11 a 1. De 4 a 6, cinco pesetas. Elaboración y depósito de los Emplastos: Farmacia Borrell, Puerta del Sol, 5. De venta en todas las buenas farmacias. Mayor, Centros Especialidades.

Acreditados talleres del escultor
VICENTE TENA
Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.
PARA LA CORRESPONDENCIA
VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

Oficiales de Secciones
de 1.ª Enseñanza. Apuntes completos y con modelos prácticos, 15 pesetas. EL GUIA DEL OPOSITOR. Princesa, 14.

Bodega de Méntrida
de J. Arellano. Vinos finos de Mesa, Jerez, Cognac las mejores marcas. Rancio (1880) especial para enfermos. Se sirve a domicilio.—JORGE JUAN, 21. Teléfono, 186.

BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: SITUACION, ACTIVO, PASIVO, 1 Abril 1916, 25 Marzo 1916, Pesetas, Pesetas

CASA APOLINAR

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES

VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR
INFANTAS, 1. DUPLICADO.—TELÉFONO 2.951